

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 08 de julio de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Taller de reciclado de papel

Nacional: Presentan a Mex-One, el androide más avanzado de Iberoamérica

Internacional: Chile condecora al rector de la UNAM

SALUD

Estatal: Llama CEAMA a vecinos de ríos a prevenir riesgos por lluvias

Nacional: Continúan desbordamientos del río Pánuco; suman siete mil personas en albergues

Internacional: Aprueban en Alemania técnica de análisis a embriones

ECONOMÍA

Estatal: Más de 400 mdp a los microempresarios

Nacional: Inflación, bajo control: Banxico

Internacional: Fusión de europeos daría lugar al mayor operador bursátil

POLÍTICA

Estatal: Avalan la transparencia del Tribunal Electoral

Nacional: Disminuyó 17 por ciento el número de deportados por Washington: INM

Internacional: Mata Texas al mexicano Humberto Leal, en violación al derecho internacional

EDUCACIÓN

Estatal:

Taller de reciclado de papel

La Asociación Morelense de Educación Ambiental (AME-AM) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través del Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau) inauguraron el Taller de Reciclado de Papel en beneficio de los jóvenes del Grupo Activo Down Independiente.

La Unión de Morelos, p.21, (César Noriega).

Este viernes saldrán de vacaciones 400 mil estudiantes de educación básica en Morelos

Alrededor de 400 mil estudiantes de educación básica (de los niveles de inicial, preescolar, primaria, secundaria y normal) concluyen este viernes 8 de julio el ciclo escolar 2010-2011. De acuerdo a datos de la Dirección de Planeación Educativa del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), 399 mil 881 alumnos y alumnas de educación básica, pertenecientes a 3 mil 68 escuelas públicas, particulares y de sostenimiento federal, terminan los 200 días de clase establecidos en el calendario oficial. Junto con los casi 400 mil estudiantes, 31 mil 521 docentes y personal que labora en las escuelas, los estudiantes tendrán un receso escolar de seis semanas y de cinco para los docentes y personal de apoyo a las acciones de las escuelas. El próximo ciclo escolar 2011-2012 iniciará el 22 de agosto próximo; los docentes participarán del 15 al 19 de agosto en el curso básico de formación continua.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Luis Brito) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González).

Cierran registro de aspirantes a maestros

Los trabajadores del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) que no permitieron la inscripción de los aspirantes a servicio docente, por la falta del certificado de estudios, serán sancionados debido a que ya había un acuerdo para que presenten el examen. Lo anterior lo dio a conocer el director de la dependencia, Felipe Sedano, quien refirió que los alumnos sólo tienen que presentar su boleta de calificaciones, su acta de examen, entre otros requisitos, para poder presentar la prueba el domingo 17 de julio. Aquellos a los que no se les permitió inscribirse los invitó a que acudan hoy a las instalaciones del IEBEM y se dirijan con el licenciado Héctor Rangel, quien llevará a cabo el trámite para que presenten la prueba.

Diario de Morelos, p.4, (Erwin Guitiérrez).

Nacional:

Presentan a Mex-One, el androide más avanzado de Iberoamérica

Científicos del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional concluyeron el armado de Mex-One, el primer robot humanoide, considerado el más avanzado en su tipo en Iberoamérica, el cual puede caminar, identificar y manipular objetos, así como reconocer personas. Eduardo Bayro Corrochano, investigador del departamento de ingeniería eléctrica y ciencias computacionales de la unidad Guadalajara de este centro de estudios, señaló, en conferencia de prensa, que con una inversión de 100 mil dólares se logró desarrollar en dos años una estructura robótica de características similares e incluso superiores a las construidas por empresas japonesas o estadounidenses, así como la creación de un casco con cámaras y computadoras capaz de identificar el entorno físico y alertar sobre posibles obstáculos.

La Jornada, p.2a, (Laura Poy Solano); **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64885.html> y **La Crónica**, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=590609.

Reforma a normales, moneda de cambio electoral: maestros

Educadores de las principales normales en el país demandaron a la Secretaría de Educación Pública (SEP) posponer la reforma que se pretende iniciar a partir de agosto, debida a que complementa el interés de Elba Esther Gordillo de desaparecer a estas escuelas, en el contexto de 10 años de gobiernos panistas durante los cuales se perdieron 72 mil 500 estudiantes, lo que significa una reducción de 35 por ciento de la matrícula. Ante el argumento de la SEP de que hay excedente de maestros y por ello se debe reducir la matrícula para evitar la generación de docentes desempleados, recordaron que hay 32 millones de mexicanos en rezago educativo, esto es, analfabetos y ciudadanos sin terminar la educación básica.

La Jornada, p.46, (Karina Avilés).

Exige la toma de nota el sindicato del Colegio de Bachilleres en Puebla

El Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del estado de Puebla exigió a la Junta Local de la Conciliación y Arbitraje (JLCA) de la entidad no detener más la entrega de nota a su dirigencia, y al gobierno

del estado, encabezado por el panista, Rafael Moreno Valle, respetar la autonomía del gremio. En conferencia de prensa en la ciudad de México, el secretario general del sindicato, Refugio Rivas Corona, quien fue electo para un segundo periodo, aseguró que la organización cumplió con todas los requisitos marcados por la ley, por lo que no existe razón legal que retrase la entrega del reconocimiento jurídico.
La Jornada, p.46, (José Antonio Román).

Internacional:

Chile condecora al rector de la UNAM

El presidente de la República de Chile, Sebastián Piñera Echenique, entregó la condecoración Bernardo O'Higgins, la mayor condecoración de ese país, a las tres instituciones que han contribuido a las relaciones culturales y educativas entre ambos países: la UNAM, Conaculta y el Fondo de Cultura Económica. En la ceremonia realizada en el auditorio Jaime Torres Bodet, del Museo de Antropología, ante el rector de la UNAM, José Narro Robles, la presidenta de Conaculta, Consuelo Sáizar y el director del FCE, Joaquín Díez-Canedo, Sebastián Piñera señaló que la educación y la cultura son las herramientas que permitirán a "ambas naciones salir de subdesarrollo sin dejar de lado la espiritualidad".

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186927.html> y **La Jornada**, p.22, (Georgina Saldierna).

Estudiantes continuarán las protestas en favor de una educación gratuita en Chile

Las organizaciones estudiantiles de Chile continuarán las manifestaciones para exigir al gobierno educación gratuita, anunció hoy uno de los líderes del movimiento, al tiempo que un sondeo de opinión reveló una nueva caída de la popularidad del presidente Sebastián Piñera. Cristóbal Lagos, dirigente de una agrupación de universitarios, afirmó que el movimiento logró en las últimas semanas convertirse en un conglomerado más incluyente, no sólo estudiantil, y anunció que el 14 de julio habrá una nueva movilización contra la privatización educativa.

La Jornada, p.27, (Enrique Gutiérrez).

SALUD

Estatal:

Llama CEAMA a vecinos de ríos a prevenir riesgos por lluvias

Al reconocer que en Morelos por el momento no existe ningún tipo de alerta por las lluvias, el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, lanzó un llamado a la población que vive a un costado de los cauces que no esperen a que los ríos crezcan para poder salirse de esos lugares, que son considerados como zona federal.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales) y **La Unión de Morelos**, p.7, (La Unión de Cuautla),

Llama IMSS a tramitar la nueva credencial

Durante estas vacaciones, el IMSS exhorta a sus asegurados y beneficiarios para que aprovechen el periodo de asueto y realicen el trámite correspondiente para la obtención de la nueva credencial, la ADIMSS, que los acredita como derechohabiente de esta Institución, con todos sus derechos, y por ende les agiliza la atención en todos los servicios médicos y de prestaciones sociales y económicas. Para efectuar este trámite, el IMSS en Morelos tiene instalados ocho módulos de atención, ubicados en Cuernavaca: Hospital General Regional (HGR/UMF) número 1; Clínica número 20; Subdelegación Cuernavaca, y la unidad de medicina familiar (UMF) número 23 en Civac. En Cuautla, los interesados pueden acudir al Hospital General de Zona (HGZ) número 7, y en la subdelegación. Mientras que en Zacatepec, se encuentran dos módulos, uno en HGZ/UMF número 5 y el otro en la subdelegación de ese lugar.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito).

Nacional:

Continúan desbordamientos del río Pánuco; suman siete mil personas en albergues

El río Pánuco, en Veracruz, rebasó su nivel crítico de 7.30 metros al ubicarse en los 7.50 y continúa su desbordamiento en varios tramos, por lo que la Armada de México y brigadas de corporaciones estatales y locales continúan la evacuación de comunidades y colonias de zonas bajas de la ciudad del mismo nombre, Tempoal, El Higo, Tampico Alto y Pueblo Viejo. Hasta la tarde de este jueves sumaban 7 mil las personas trasladadas a albergues. En la orilla norte del Pánuco, la que colinda con Tamaulipas, la contingencia continúa por el desbordamiento del río, por lo cual se mantiene una coordinación constante con autoridades federales,

dependencias del gobierno del estado y los ayuntamientos de Tampico, Madero y Altamira. Pedro Benavides, titular de Protección Civil estatal, dijo que la cresta del Pánuco ocurrirá hasta la próxima semana. No obstante, la alerta continúa en esa zona pues no han parado los escurrimientos de otras regiones que lo alimentan.

La Jornada, p.36, (De la redacción).

Avalancha de lodo provoca daños en 500 viviendas de Chalco

Las intensas lluvias que cayeron entre la noche del miércoles y la madrugada de este jueves reblandecieron el suelo y propiciaron que cientos de toneladas de lodo bajaran de la sierra Nevada, en Chalco, y del cerro de San Isidro, en La Paz, lo que causó daños a más de 500 viviendas. En la comunidad Santa María Huexoculco, de Chalco, el agua de lluvia arrastró lodo, basura y animales muertos, alud que alcanzó dos metros de altura en un perímetro de 10 calles. La avalancha de lodo bajó más de 30 kilómetros desde la sierra Nevada, y una vez en el poblado, se llevó carros, caballos, vacas, borregos, cerdos y gallinas, y dentro de las casas alcanzó entre 1.5 y dos metros de altura, dijo el delegado municipal Guillermo Apóstol.

La Jornada, p.37, (René Ramón) y **El Universal**, (Roberto Aguilar y Julio Loya Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81108.html>

Seropositivos del Seguro Popular, sin medicación integral: Censida

México se comprometió a garantizar el tratamiento integral de las personas que viven con VIH/sida, lo que incluye, además de la cobertura de medicamentos para el control del virus, los que combaten los padecimientos que aparecen en individuos con un bajo sistema de defensas. Esto no se ha cumplido para los afiliados del Seguro Popular y por el contrario, en la actualización de la *Guía para el manejo de la enfermedad*, el capítulo relativo a las infecciones oportunistas se convirtió en un anexo del documento.

La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

México no cumplirá con metas para abatir la mortalidad materna, admite el Conapo

El secretario general del Consejo Nacional de Población (Conapo), Félix Vélez, reconoció ayer que de los 60 Objetivos del Milenio que debe cumplir antes de 2015, México aún tiene desafíos importantes respecto de la mortalidad materna, defunciones de recién nacidos, población homosexual que usa preservativos, emisiones de bióxido de carbono, proporción de superficie cubierta por bosques y número de líneas telefónicas fijas. Durante la presentación del informe 2011 sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio, efectuada en la sede de Naciones Unidas, el titular del Conapo recordó que en 1990 fallecían 39.1 niños en su primer año de vida por cada 100 mil nacidos. La reciente Encuesta Nacional de Dinámica Demográfica habla de 12.6, pero la meta es llegar a menos de 10.

La Jornada, p.44, (Georgina Saldierna) y **Reforma**, p.13, (Margarita Vega).

Plantea experto vacunar a hombres contra el VPH; se prevendrán males

La inclusión de la vacuna contra el virus del papiloma humano (VPH) en la cartilla nacional de vacunación a partir del próximo año es una medida acertada para abatir el cáncer cervicouterino, pero para aumentar su efectividad también debe aplicarse a hombres, consideró el ginecólogo Ignacio Flores, integrante del servicio de biología de reproducción humana del Centro Médico Nacional 20 de noviembre del Issste. En México, recordó, el cáncer cervicouterino es la segunda causa de muerte en mujeres en edad reproductiva, tan sólo por debajo del de mama, por lo que tomar medidas contra el VPH –mal que puede degenerar en formas cancerígenas– prevendría una importante cantidad de fallecimientos y evitaría gastos tanto al gobierno como a las familias de los enfermos.

La Jornada, p.43, (Fernando Camacho Servín).

Internacional:

Aprueban en Alemania técnica de análisis a embriones

El Parlamento alemán aprobó hoy con limitaciones la controvertida técnica que permite realizar análisis genéticos a embriones en un tratamiento de fecundación *in vitro*, en medio de un encendido debate médico y ético y el rechazo de la Iglesia católica. Conocido como diagnóstico genético preimplantación (DGP), permite analizar genéticamente a los embriones resultantes de un tratamiento de fecundación *in vitro* y transmitir al útero materno sólo los que están libres de enfermedades genéticas o anomalías cromosómicas. En Alemania, donde se estima que puede beneficiar cada año a entre 150 y 200 parejas con problemas genéticos, podía aplicarse hasta ahora gracias a un dictamen del Tribunal Supremo.

La Jornada, p.2, (Dpa).

En Francia, 4 millones de personas viven en situación de aislamiento, según estudio

Cuatro millones de personas viven en situación de aislamiento en Francia y no tienen ningún vínculo relacional, ni siquiera ocasional con su familia, afirma un estudio de la Fundación de Francia que desde 1969 investiga los problemas que plantea la rápida evolución de la sociedad. Las personas que tienen ingresos

inferiores a los mil euros acumulan las carencias en materia de inserción en la vida social, pues a menudo viven solas, y en muchos casos han estado expuestas al divorcio, la separación, son las que menos hijos tienen en el domicilio o las que menos ejercen una actividad profesional, precisa el documento.

La Jornada, p.3, (Afp).

ECONOMÍA

Estatal:

Más de 400 mdp a los microempresarios

En su gira por el municipio de Cuautla, el gobernador Marco Adame Castillo, entregó la sucursal oriente del Instituto Morelense para el Financiamiento del Sector Productivo (Imofi), en apoyo a los emprendedores que con la creación de Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMEs) generan empleos en sus comunidades y así contribuyen al desarrollo del estado. El Secretario de Desarrollo Económico estatal, Rafael Tamayo Flores, informó que de los casi 400 millones de pesos que el gobierno del estado ha entregado en créditos durante los últimos 4 años y medio, el 62 por ciento han sido entregado del 2009 a la fecha. Preciso que en 2010, en los municipios de Cuautla, Yecapixtla, Atlatlahucan y Ayala, se colocaron del Imofi un promedio de 17 millones de pesos, cifra que este año se pretende elevar a 20 millones, de los cuales 8 millones de pesos ya se han puesto en manos de los emprendedores.

La Jornada Morelos, p.3 y 6, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.15, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-5, (Martín Sánchez).

Nacional:

Inflación, bajo control: Banxico

"La inflación se encuentra contenida" al registrar en junio 3.28 por ciento anual, en el mismo rango que el mes anterior cuando fue de 3.25 por ciento, informó el Banco de México (Banxico). Luego de 43 años en que el organismo monetario midió y difundió el movimiento de los precios en la economía mexicana, éste fue el último reporte de inflación que publicó, ahora la estafeta la tendrá el Instituto Nacional de Estadística (INEGI), por lo que en la primera quincena de julio será la encargada de difundir el indicador.

La Crónica, (Negocios), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=590594.

Tres bancos financiarán agencias de viajes

Banorte, Santander y Banamex serán las primeras instituciones financieras privadas que comenzarán a financiar a las agencias de viaje, un sector que nunca había sido favorecido por los bancos en el país, informó este jueves el presidente de la Asociación Mexicana de Agencias de Viajes (AMAV), Jorge Hernández Delgado. Detalló que las empresas del sector, en su mayoría pequeñas y medianas, recibirán una tasa preferencial de 0.9 por ciento mensual a plazos de un año.

La Jornada, p. 33, (Julio Reyna Quiroz) y **La Crónica**, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=590591.

Persisten trabas en pensiones: IMSS

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reconoció que hay 103 mil 500 trabajadores que enfrentan problemas para tramitar su jubilación. En el evento "Tu Afore, Tu Ventanilla", Daniel Karam, director del IMSS, afirmó que se busca agilizar los procedimientos a los afiliados para cuando llegue el momento de pensionarse. Pedro Ordorica, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), anunció un acuerdo para que a través de las Afores, se realicen trámites para gestionar la jubilación.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87706.html>.

Tiene ciudad de México per cápita de 16,402 dls: OCDE

Las cuatro ciudades mexicanas más grandes, ciudad de México, Monterrey, Guadalajara y Puebla, son las que tienen los PIB per cápita más bajos entre las urbes de las economías pertenecientes a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Según datos de la institución, dentro de las 85 ciudades más grandes y al último registro disponible, Puebla es la que está al final de la lista, con un registro de 13 mil 396 dólares por habitante, precedida por Guadalajara en la posición 84, con 14 mil 053 dólares. La ciudad de México, en el lugar 83, tiene un PIB por habitante de 16 mil 402 dólares y Monterrey, en la posición 79, 21 mil 134 dólares. Al fondo de la tabla están también Deagu, en Corea del Sur; Cracovia, en Polonia; y Nápoles, en Italia.

La Crónica, (De la Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=590595.

Internacional:

Fusión de europeos daría lugar al mayor operador bursátil

Los accionistas de NYSE Euronext aprobaron la fusión del grupo transatlántico con Deutsche Börse, el operador de la bolsa de Francfort, que debería dar nacimiento al más importante operador bursátil del planeta. Durante una asamblea general del grupo en Nueva York, 65.6 por ciento de los accionistas se manifestaron a favor de esta operación, que necesitaba una mayoría simple, es decir 50 por ciento más un voto. La nueva entidad reunirá las bolsas de Nueva York, Francfort, París, Lisboa, Amsterdam y Bruselas, y estará dotada de una capitalización bursátil de más de 25 mil millones de dólares.

La Jornada, p.34, (AFP).

Obama accedería a cortar el gasto social, incluidos salud y retiro

El presidente de EU, Barack Obama, se dijo dispuesto a cortar el gasto social en diversos programas de gobierno, incluido el sector salud y el sistema de retiro, así como a incrementar impuestos, con miras a lograr un ahorro de 4 billones de dólares en una década y evitar que por primera vez en su historia Estados Unidos incurra en cese de pagos. Tras reunirse durante 90 minutos con líderes del Congreso para buscar un acuerdo que permita evitar una moratoria, el mandatario reconoció que persisten desacuerdos con los republicanos sobre el presupuesto y la deuda.

La Jornada, p.30, (Afp y Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Avalan la transparencia del Tribunal Electoral

El Tribunal Estatal Electoral (TEE) fue calificado por el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística como uno de los organismos con mayor transparencia en cuanto a sus actuaciones y el manejo de recursos públicos. En la última evaluación, el IMIPE otorgó una calificación 99.3 puntos, con la cual la institución logró obtener un resultado favorable en cuanto al acceso a la información. De acuerdo al presidente del TEE, Fernando Blumenkron Escobar, el organismo de transparencia destacó que los resultados obtenidos muestran el trabajo que desarrollan los funcionarios del órgano electoral. “Con esto estamos posicionados como una de las instituciones que fortalecemos la cultura de transparencia y rendición de cuentas”, comentó el magistrado electoral.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas).

Adquiere la comuna otra deuda

Pese a que cuenta con el 57 por ciento de la total deuda de los municipios del Estado de Morelos con la banca privada, el ayuntamiento de Cuernavaca, adquirió un nuevo crédito, ahora por 30 millones de pesos, a pagar a 6 meses, con Bancomer BBV, aunque se desconoce en que rubro será aplicado. Trascendió que en el mes de abril se dio el movimiento, pues en la cuenta pública del mes de mayo, aparece el cobro del capital por 5 millones de pesos mensuales y poco menos de 80 mil pesos por el concepto de intereses. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la deuda total con la banca privada de los ayuntamientos del estado, es de 1 mil 098 millones 100 mil pesos, de los cuáles 624 millones corresponden a la deuda de la comuna capitalina.

Diario de Morelos, p.5, (Rogelio Ortega).

Nacional:

Disminuyó 17% el número de deportados por Washington: INM

El número de mexicanos repatriados desde Estados Unidos registró una baja de 17 por ciento (poco más de 41 mil casos) de enero a mayo de este año, respecto a las deportaciones en el mismo periodo de 2010, año en que el referido indicador bajó 16 por ciento respecto de 2009. Las deportaciones de menores de edad bajaron 33 por ciento y el de las mujeres 23 por ciento. Durante los primeros cinco meses de 2010 se acumularon 240 mil 505 personas de regreso y en ese mismo lapso de 2011 la cifra fue de 198 mil 567. Por mes, la diferencia entre un año y otro es de 5 mil 10 (enero), 5 mil 983 (febrero), 11 mil 677 (marzo), 9 mil 871 (abril) y, en mayo, última cifra disponible, la caída fue de casi 10 mil, al pasar de 47 mil 738 a 38 mil 341 repatriaciones. De acuerdo con documentos y análisis del Instituto Nacional de Migración (INM) también hay una baja en el número de turistas extranjeros que vienen a México.

La Jornada, p.21, (Fabiola Martínez).

Cometer fraude electoral en 2006, principal acuerdo entre Calderón y Gordillo: AMLO

Andrés Manuel López Obrador denunció aquí que “el principal acuerdo entre Felipe Calderón y Elba Esther Gordillo Morales –y de esto poco se ha dicho– fue para cometer un fraude electoral en 2006, pues personas cercanas a la dirigente magisterial ocupaban puestos clave en el Instituto Federal Electoral (IFE) y operaron para colocar como funcionarios de casilla a quienes se prestaron al fraude.

La Jornada, p.9, (René Alberto López).

Investiga el IFE a Nueva Alianza

La Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral investiga al Partido Nueva Alianza (Panal), creado por la lideresa magistral Elba Esther Gordillo. El IFE indaga de ingresos y gastos del 2010 de ese partido, pues detectó el apoyo de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Una de esas operaciones se dio en el primer semestre de ese año. Según los reportes financieros presentados por el panal al IFE, una persona de nombre Ricardo Viso Seligson recibió del partido 18 cheques que en total suman 379 mil 64 pesos, que fueron endosados posteriormente a nombre de José Joaquín Mora Domínguez.

Reforma, p. p (Guadalupe Irizar).

Asesoran a la Sedena en derechos humanos

La alta comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navy Pillay, se reunió con integrantes del Poder Judicial de la Federación y el secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván Galván, y con la institución castrense se firmó un plan de trabajo que tiene como finalidad concretar el asesoramiento y la asistencia que se requiere de esa instancia internacional y el seguimiento a situaciones específicas en materia de derechos humanos, creando un canal de intercambio de información y diálogo entre los diversos actores entre autoridades mexicanas y la comisionada.

La Jornada, p.19, (Gustavo Castillo García) y **Milenio**, (Ignacio Alzaga), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1f0be4d9e23a53caf2e89d68de19f130>.

Con el reglamento sobre espots no se busca afectar intereses públicos ni privados: IFE

Al responder a las críticas de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), el Instituto Federal Electoral (IFE) sostuvo que las reformas al reglamento en la materia para reducir los tiempos de entrega y sustitución de los promocionales en campañas para su transmisión, no pretenden afectar intereses públicos ni privados; por el contrario, la medida está orientada a dar mayor dinamismo al modelo de comunicación política que diseñaron los legisladores en 2007, para beneficio de una ciudadanía mejor informada y al instituto solamente le corresponde administrar.

La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186923.html>.

Deplora Sicilia falta de avances en pesquisas sobre desapariciones en NL

El poeta Javier Sicilia dijo estar insatisfecho y un poco adolorido porque no hay avances importantes en las investigaciones sobre nueve casos de desapariciones forzadas presentados ante la Procuraduría General de Justicia de Nuevo León el pasado 7 de junio, durante una protesta realizada por integrantes de la Caravana por la Paz con Justicia y Dignidad. Tras sostener una reunión de tres horas y media con el procurador Adrián de la Garza Santos, Sicilia señaló que la vida democrática en el país está en riesgo si no se abate la inseguridad.

La Jornada, p.12, (David Carrizales) y **El Universal**, (Juan Cedillo), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81114.html>

Aún no confirman que cadáver en Atlixco sea el de Jethro Ramsés

Los dos militares detenidos en relación al asesinato de Jethro Ramsés Sánchez Santana confesaron que torturaron, asesinaron y enterraron al joven, incluso que llevaron al agente del Ministerio Público Militar a un predio de Atlixco, Puebla, donde supuestamente enterraron sus restos, informó Cipriano Sotelo Salgado, abogado de la familia de la víctima. Sin embargo, aún no se confirma si el cuerpo encontrado en ese municipio de Puebla es realmente el de Jethro, quien el pasado 1º de mayo fue detenido por policías de Cuernavaca y éstos supuestamente lo entregaron a agentes federales y soldados del 21 batallón de infantería de la 24 Zona Militar.

La Jornada, p.38, (Rubicela Morelos Cruz).

Defensores de derechos humanos denuncian hostigamiento y persecución en Chiapas

Activistas y defensores de derechos humanos en Chiapas denuncian hostigamiento judicial y reiteradas amenazas de cárcel. El Centro de Derechos Humanos Digna Ochoa declaró en Tonalá, Chiapas, que el Estado mexicano, y en particular el gobierno estatal, utilizan el sistema judicial para perseguir, hostigar, encarcelar a defensores de derechos humanos y a sus familiares. Esto, al informar sobre el recrudescido

hostigamiento contra los defensores en la entidad, en particular hacia Nataniel Hernández Núñez, director del centro.

La Jornada, p.20, (Hermann Bellinghausen).

Internacional:

Mata Texas al mexicano Humberto Leal, en violación al derecho internacional

El estado de Texas ejecutó al mexicano Humberto Leal García en violación al derecho internacional, a pesar de solicitudes del gobierno de México y de la propia administración de Barack Obama de suspender la pena capital. Leal, de 38 años, fue ejecutado a las 18:21 horas en la cámara de la muerte de la prisión estatal en Huntsville. Es la séptima persona ajusticiada ahí por el gobierno texano en lo que va del año.

La Jornada, p.14, (David Brooks); **El Universal**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186924.html> y **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1f0be4d9e23a53caf2e89d68de0a2c14>.

Denuncia AI el uso de fuerza excesiva de la policía española contra los indignados

Amnistía Internacional (AI) hizo pública hoy una investigación en la que pone de manifiesto el uso de fuerza excesiva por parte de la policía española contra el movimiento del 15 de mayo (15-M), en el que se documentaron al menos cuatro intervenciones policiales con altas dosis de represión y violencia. AI advirtió desde Londres, ciudad donde tiene su sede principal, que es necesario aclarar estos hechos y llevar a cabo una investigación independiente para deslindar responsabilidades.

La Jornada, p.29, (Armando G. Tejeda).

Cámara baja de EU prohíbe financiar y armar a los rebeldes libios

La Cámara de Representantes estadounidense aprobó hoy una disposición por la que prohíbe al Pentágono proveer equipamiento militar, entrenamiento, consejo o apoyo a los rebeldes libios. Los legisladores adoptaron por 225 votos contra 201 una enmienda a la ley de gasto anual que impide al gobierno ayudar a los rebeldes que intentan sacar del poder al coronel Muamar Gadafi. La disposición prohíbe al Pentágono dar "equipamiento militar, entrenamiento, consejo u otro tipo de apoyo a actividades militares a cualquier grupo o persona, que no sea parte de las fuerzas armadas de un país, a fin de apoyar actividades militares de ese grupo o individuo contra o en Libia".

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1f0be4d9e23a53caf2e89d68de04f97b>